
一 般 質 問 順 序 表 
（令和４年（２０２２年）２月定例会議） 

質問 

順序 
質 問 の 項 目 

要答 

弁者 

①

近

藤

由

香

里

議

員  

（一問一答） 

１ 中山間地域の未来をどう描くか 

 

（１）中山間地域における居住と持続可能なまちづくり 

  ア 中山間地域での居住に対する基本的方針 

  イ 小・中学校学区再編方針と移住・定住施策 

  ウ 将来的な居住誘導の可能性 

（２）地域交通を守るために 

  ア 地域協力制度への地元理解と今後の展開 

  イ 乗客範囲の拡大に向けた取組 

  ウ サブスクリプション（定額制サービス）導入の可能性 

（３）少子地域の子供を取り巻く環境の充実 

 

２ 市民の安心につながる情報の在り方 

（１）新型コロナウイルス感染症情報の公表範囲 

（２）要配慮者への情報保障 

  ア 要配慮者への情報保障の現状と課題 

  イ 地域支援者による情報伝達サポート 

 

３ 認知症と共に生きるまちへ 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

市 長 

②

重

野

正

毅

議

員  

（一問一答） 

１ 小・中学校学区再編方針とまちづくり 

 

（１）統合の時期 

  ア 統合時期の設定 

  イ 小・中学校学区再編方針策定時における市民の声の聴取 

  ウ 統合に向けての課題 

（２）学区等審議会 

  ア 学区等審議会の設置 

  イ 学区等審議会での協議 

（３）まちづくりにおける学校の存在意義 

 

２ 学校におけるＤＸの方向性 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 



③

阿

部   

 

基

議

員  

（一問一答） 

１ 小・中学校再編後の校舎利活用について 

 

２ 消防団員数と活動について 

（１）消防団員数について 

（２）消防団員による啓発活動について 

 

 

市 長 

 

〃 

④

相

澤

宗

一

議

員   

（一問一答） 

１ 人口減少下における男性の育児休業の取得推進 

（１）男性の育児休業の現状と将来像 

（２）仕事と家庭の両立支援 

（３）職場環境における支援 

 

２ 道路行政に力強さと優しさを 

（１）災害に強い道路とは 

（２）生活道路の整備 

（３）横断歩道での安全確保 

 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

⑤

春

川

敏

浩

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎駅周辺域の開発について 

（１）駅前周辺の開発に向けた市の対応策について 

（２）庁舎南側５街区の活用計画について 

 

２ 空き家の適正管理と利活用について 

（１）増加する空き家対策の現状について 

（２）空き家の利活用について 

（３）空き家に対する解体費用補助金の新設について 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

⑥

樋

口

良

子

議

員  

（一問一答） 

１ 新潟県地域医療構想について 

（１）この構想についての市長の見解について 

（２）新潟県知事に対する構想の見直し・撤回について 

 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）陽性者に対する対応について 

（２）濃厚接触者の判断と生活支援について 

（３）無料抗原検査キット増産の国県への要望について 

 

３ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

（１）成人に対する接種状況と今後の計画について 

（２）子供の接種について 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

〃 

 

 

 



⑦

星

野

正

仁

議

員  

（一問一答） 

１ 冬季の交通確保 

（１）冬季の道路の確保の現状と課題 

（２）冬季の電車運行の現状と課題 

 

２ 市民の心と体の健康維持について 

（１）フレイル予防の市の取組と市民啓発 

（２）オープンハートプランの中間総括と今後の取組 

（３）オーバードーズ（市販薬大量摂取）の現状認識と対策（啓発）につ

いて 

 

３ みどりの食糧システム戦略、Ｊクレジット制度の認識と今後の取組に

ついて 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

〃 

⑧

三

宮

直

人

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎経済の付加価値向上について 

（１）付加価値向上の取組について 

（２）付加価値向上とＩоＴ推進事業について 

 

２ 公共交通の維持について 

   

 

市 長 

 

 

 

〃 

⑨

山

本

博

文

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市のごみ処理について 

（１）プラスチック資源循環促進法施行に伴う市の対応について 

（２）海岸漂着ごみの処理について 

（３）資源物リサイクルセンターの現状と課題について 

 

２ １８歳成人年齢引下げについて 

 

（１）１８歳成人年齢引下げの対応について 

（２）小・中学校での今後の教育対応について 

  

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 



⑩

秋

間

一

英

議

員  

（一問一答） 

１ 公営住宅と集住率について 

 

（１）人口減少における集住率について 

  ア 人口数ばかりでなく集住率を追加で表せないか 

  イ Ｕ・Ｉターン者への格安宿泊所について 

  ウ 長期滞在を目標とする「親子環境留学」等を創設できないか 

（２）公営住宅における居住性の向上について 

（３）公営住宅の長期空き住居と集住について 

  ア 退去後の改修工事期間について 

  イ 長期空き住居についての市の考えは 

 

２ 環境問題としての農業用殺虫剤について 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

⑪  

村

田

幸

多

朗

議

員  

（一問一答） 

１ 公表された小・中学校の再編方針について 

（１）高柳小学校や第五中学校はなぜ早急に廃校としなければならないの

か 

 

２ 第五次総合計画後期基本計画との整合性について 

（１）総合計画との整合性に疑問の声 

（２）移住・定住施策は周辺地域の希望 

 

 

教 育 長 

 

 

 

市 長 

⑫

白

川

正

志

議

員  

（一問一答） 

１ 健康寿命の延伸に向けた人と人とのつながり 

（１）介護予防と社会的孤立対策 

（２）職場での健康づくりとアプリケーション活用 

 

２ 主体的な個の挑戦が共感から共育となり共創を生む 

（１）柏崎市人材育成指針の思考基準「想像力・創造力」 

（２）マイプロジェクトからプロジェクトチームへ 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

⑬  

星

野

幸

彦

議

員  

（一問一答） 

１ 東京電力ホールディングス株式会社の不祥事に慣れていないか 

（１）基礎杭の諸問題について 

（２）消火設備配管不適切溶接問題について 

（３）火災やその他の管理体制について 

（４）不祥事や不適合に対する対応について 

 

 

市 長 

 

 

 

 



⑭

布

施  

 

学

議

員  

（一問一答） 

１ 災害におけるガソリン等燃料の重要性 

（１）大震災から見えてきたガソリン等燃料不足について 

（２）避難計画と避難経路上のガソリンスタンドについて 

（３）住民拠点サービススタンドについて 

（４）満タン＆灯油１缶プラス運動について 

 

２ 太陽光発電の可能性 

（１）地域エネルギー会社におけるＺＥＨ住宅支援について 

（２）営農型ソーラーパネル促進のための作物と会計モデルについて 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

〃 

⑮  

笠

原

晴

彦

議

員  

（一問一答） 

１ 小・中学校の学区再編方針について 

（１）今回の学区再編方針はどのような議論、経緯により示されたのか 

（２）統合することで考えられること 

（３）子供たちや保護者の思いと、学区再編方針と他部署との方針は合っ 

ているのか 

 

２ 米価下落から農家を守るには 

（１）米価下落により農家の収入は大きく落ち込んでいるが、農家を守る

ための方策はあるか 

（２）持続可能な農業を進めるために 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市 長 

⑯

持

田

繁

義

議

員  

（一問一答） 

１ 長引くコロナ禍における暮らし・営業の対策について 

（１）事業復活支援金を全事業者に具体化する対策について 

（２）コロナ禍における金融対策、支援について 

（３）国民健康保険事業における子供の均等割減免について 

 

２ 柏崎刈羽原子力発電所に関わる根本問題について 

（１）東京電力ホールディングス株式会社による連続する失態から何を学 

 び導くか 

（２）原子力災害広域避難計画の実効性・進捗率について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑰

佐

藤

正

典

議

員  

（一問一答） 

１ 水道事業に寄せる期待と課題について 

（１）水道事業の歴史と水の魅力発信による郷土愛の醸成について 

（２）老朽管更新事業の今後について 

（３）漏水の発生状況とライフラインを守ることの重要性について 

（４）水道事業が置かれている経営環境と課題について 

 

２ 市職員の定年延長の導入を見据えた今後の方向性について 

（１）これまでの再任用制度における総括について 

（２）定年延長の制度概要と評価について 

（３）定年延長における条例改正時期と今後の進め方について 

（４）市民サービスの向上や効率的な業務遂行につなげるための課題 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

〃 

⑱

若

井

恵

子

議

員  

（一問一答） 

１ 子供の健全な成長を守る取組を 

（１）３歳児健診における視覚検査の充実を 

（２）小・中学校における目の健康について 

  

２ 女性の生命と健康を守るために 

 

 

３ 行政情報のオープン化について 

（１）情報公開から情報提供への取組 

（２）要綱や要領などのオープン化について 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

市 長 

 


